

**Zeitschrift:** Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

**Herausgeber:** Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

**Band:** 8 (1967)

**Heft:** 1

**Rubrik:** Gesellschaftsnachrichten = Nouvelles de la société

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# GESELLSCHAFTSNACHRICHTEN / NOUVELLES DE LA SOCIÉTÉ

## SOMMERPROGRAMM 1967

*Samstag, 6. Mai:* Exkursion «St-Louis — Vom Werden und von den Problemen einer elsässischen Nachbarstadt». Führung mit anschliessender Plauderei durch den Herrn Maire von St-Louis, M. Georges Gissy.

*Freitag, 12. Mai bis Montag, 15. Mai:* Pfingstexkursion «Piemont — Ligurien»: Milano — Casale Monferrato — Asti — Alba — Langhe — Savona — Ligur. Alpen — San Remo — Savona — Ligur. Apennin — Acqui Terme — Novi Ligure — Milano. Leitung: G. Bienz, Dr. R. Seiffert.

*Dienstag, 23. Mai:* Frau Blanche Olschak, Zürich: Buddhismus in Bhutan (mit Dokumentarfilm). Gemeinsam mit der Basler Psychologischen Arbeitsgemeinschaft.

*Freitag, 9. Juni:* Dr. Eberhard Fischer, Frankfurt am Main: Dörfliches Handwerk in Saurashtra (Indien).

*Freitag, 23. Juni:* Gerhard Baer: Führung durch die Ausstellung «Haus und Wohnung» im Museum für Völkerkunde.

*Sonntag, 10. September:* Exkursion «Das Elsass unterhalb Strassburg»: Strassburg — Kochersberg — Niederbronn — Burg Fleckenstein — Wissembourg — Oberseebach — Hunsbach — Betschdorf — Sessenheim — Strassburg. Leitung: Roger Dirrig, Strassburg.

*Samstag, 23. September:* Exkursion «Kennen Sie Frenkendorf?».

## PERSÖNLICHE NACHRICHTEN

In den letzten Monaten des Jahres 1966 verstarben zwei ehemalige Präsidenten unserer Gesellschaft, nämlich die Herren Prof. Dr. Fritz Jäger und Prof. Dr. Carl A. Schmitz. Die Verdienste von Prof. Jäger werden in einem besonderen Aufsatze dieses Heftes gewürdigt. Prof. Schmitz, der als Nachfolger von Prof. Dr. Alfred Bühler die Leitung unseres Museums für Völ-

kerkunde übernommen hatte, präsidierte unsere Gesellschaft in den Jahren 1963/64 und begann die Reihe der «Basler Beiträge zur Ethnologie» mit einer Arbeit über «Grundformen der Verwandtschaft» und leitete die Herausgabe der Festschrift für seinen Amtsvorgänger. Einem Rufe des Frobenius-Institutes in Frankfurt am Main konnte er nicht widerstehen, wenn er auch wusste, welch grosse Arbeit dort seiner harrte. Die Gesellschaft wird dem Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren. Im März 1967 erhielt das Basler Museum für Völkerkunde in der Person unseres Sekretärs einen neuen Direktor, nachdem Prof. Bühler die Stelle nach dem Wegzuge von Prof. Schmitz ad interim verwaltet hatte. Wir gratulieren Dr. Gerhard Baer herzlich zu dieser ehrenvollen Wahl und wissen, dass die übernommene Aufgabe vielfältig und schwer ist. Wissenschaftler, Techniker, Lehrer, Kaufmann, Mannschaftsführer in einer Person zu sein, verlangt Anspannung aller Kräfte. Von seinem Talent, Ausstellungen aufzubauen, zeugt die gegenwärtige Sonderausstellung «Haus und Wohnung», in welcher uns zu führen, er freundlicherweise zugesagt hat.

Eine weitere erfreuliche Kunde erreichte uns aus Mainz, wo Dr. Heinz Eggers, der uns aus seiner Freiburger Dozentenzeit von Gesellschafts- und Kolloquiumsvorträgen her wohl bekannt und befreundet ist, als Ordinarius auf einen der beiden Lehrstühle für Geographie berufen wurde. Als Schüler von Prof. Creutzberg hat er sich vor allem auch mit der Oberrheinischen Tiefebene und ihren Randgebirgen intensiv beschäftigt, wozu z. B. seine Darstellung von Schwarzwald und Vogesen in den Westermann-Taschenbüchern einem weiteren Leserkreis eindrückliches Zeugnis ablegt. Seine Beziehungen zum Elsass waren sehr eng und ohne Zweifel werden sie Prof. Eggers in Mainz, das eine mit Basel geographisch vergleichbare Lage hat, weiterhin von Nutzen sein. Unsere aufrichtigen Glückwünsche und die Hoffnung auf ein Wiedersehen in Basel mögen hier zum Ausdrucke gelangen.

G. B.